

redacción médica

Nace la Comisión Nacional de Urgencias con sus 9 primeros especialistas

"Desde hoy construimos el futuro en una alianza por la mejor sanidad", celebran desde SEMES



Celia Gómez, directora de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad.

4 oct. 2024

POR [ADRIÁN MATEOS](#)

El Ministerio de Sanidad ha procedido este viernes al nombramiento de las personas que integrarán la **Comisión Nacional de la de Medicina de Urgencias y Emergencias**. Además, se ha expedido el título de los **nueve primeros especialistas**, según ha informado la directora de Ordenación Profesional, **Celia Gómez**.

Fue el pasado julio cuando el Gobierno dio el visto bueno definitivo a la [especialidad de Urgencias y Emergencias](#), un antiguo anhelo de los profesionales del sector que se hizo aún más patente a raíz de la crisis del Covid-19.

Una de las primeras 'urgencias' era, precisamente, la de crear una **Comisión Nacional** de la nueva especialidad, cuyos vocales han sido nombrados los primeros especialistas en esta disciplina. En este sentido, [Celia Gómez, directora de Ordenación Profesional](#) del

Ministerio de Sanidad, ha confirmado que este órgano ha sido constituido oficialmente este viernes.

Entre los primeros especialistas se encuentran dirigentes de la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES) como **Rosa Iban**, secretaria de unidades docentes; **Carmen del Arco**, secretaria científica; **Iria Miguens**, directora de MUEjeres; y **Pere Llorens**, su presidente en la Comunidad Valenciana. También aparece **Mireia Puig**, responsable de la Societat Catalana de Medicina d'Urgències i Emergències (Socmue).

Completan este elenco **Agustín Julián**, jefe de estudios y coordinador de Docencia, Formación, Investigación y Calidad en el Complejo Hospitalario Universitario de Toledo; **Rafael Castro**, docente en la Universidad de Oviedo (fue el primer profesor titular vinculado a Urgencias); y los jefes de Sección de Urgencias en el Hospital Reina Sofía (**Rafael Calvo**) y Bellvitge (**Javier Jacob**).

"Alianza para una mejor sanidad"

“Desde hoy empezamos una nueva etapa, construimos el futuro en una alianza por la mejor sanidad”, ha indicado **Manuel José Vázquez**, presidente de SEMES. Una organización que ha reivindicado desde hace años la instauración en España de una especialidad que ya está **extendida en más de una veintena de países** de la Unión Europea.

“Si ya era un grave problema la absoluta **inexistencia de perfiles profesionales** que puedan dedicarse a esta especialidad con un **mínimo de garantías formativas**, al no existir esta regulación este vacío legal ha originado que no haya profesionales para dar cobertura en estos servicios, formados o no, y ya se están produciendo cierres de prestaciones en numerosos lugares por esta razón, siendo frecuente la sobrecarga de muchos profesionales y su consecuente repercusión en la atención a los ciudadanos”, advirtió esta asociación.

MIR de Urgencias y Emergencias

Respecto al [impulso del MIR de Urgencias](#), tal y como avanzó *Redacción Médica*, los cálculos del Ministerio de Sanidad sitúan en marzo o abril la aprobación del programa formativo, así

como de los criterios de **acreditación de unidades docentes**. Se espera que la primera promoción inicie su formación en 2026.

Por el momento se desconocen **cuántas plazas se ofertarán de esta nueva especialidad**, una decisión que corresponde a las comunidades autónomas y a la citada Comisión Nacional de Especialidades. Según avanzó este periódico, las sociedades científicas aspiran al medio millar de puestos, aunque las consejerías de salud regionales se muestran más comedidas.